



Bola Suriana

25 AÑOS... HACIENDO BOLA



19 de marzo Presentación de la Primera Actriz Ofelia Medina
Teatro Ocampo / 7:00 PM
Artistas invitados Marina y Mariano

20 de marzo Ajinai (Rock tradicional y música de Mongolia Interior)
Patio del Quijote de la Casa de la Cultura de Morelia / 7:00 PM
Artistas invitados Eleven Town's Band

21 de marzo Bola Suriana y artistas invitados
Claustro de la Casa de Cultura / 7:00 PM

Morelia, Mich. 2015



19 DE MARZO DE 2015

TEATRO OCAMPO

19:00 HRS

OFELIA MEDINA

Ofelia Medina Torres nació el 4 de marzo de 1950 en Mérida, Yucatán, México. Tras terminar sus estudios de secundaria, Ofelia decidió mudarse a la Ciudad de México para ingresar a la Academia de Danza Mexicana del Instituto Nacional de Bellas Artes, en donde se graduó como bailarina y maestra de danza. Poco después viajó a Nueva York para estudiar actuación en el reconocido "*Actor's Studio de Lee Strasberg*". Tras concluir sus estudios de actuación, Ofelia realizó su debut cinematográfico en 1968 con un pequeño papel en la película "*Pax*". Ofelia obtuvo su primer papel protagónico un año más tarde en la película "*Patsy, mi amor*", dando inicio así a una ilustre carrera en la cual ha protagonizado más de 60 películas y telenovelas, además de incontables obras de teatro. Aunque su carrera se ha enfocado mucho más hacia el mundo del cine, Ofelia se hizo muy famosa tras protagonizar telenovelas como *La señora joven* (1972), *La hiena* (1973), *Paloma* (1975), *Rina* (1977), *Toda una vida* (1981), *La gloria y el infierno* (1986) y *Para toda la vida* (1996). En cine recibió excelentes críticas por sus soberbias actuaciones en películas como *Las puertas del paraíso* (1971), *La casa de Bernarda Alba* (1974) y *Frida, naturaleza viva* (1986). Además de ser una excelente actriz, Ofelia ha sido una ferviente activista y benefactora en pro de las poblaciones indígenas, además de haber sido una de las partidarias y principales defensoras del Movimiento Zapatista a mediados de los 90's. Ofelia Medina es sin lugar a dudas una de las actrices más talentosas de nuestro país.



20 DE MARZO

PATIO DEL QUIJOTE DE LA CASA DE LA CULTURA

19:00 HRS

AJINAI

Rock tradicional y música de Mongolia Interior

Ajinai, se forma en Beijing en el 2009, se integra de miembros originarios de diferentes partes de China, se dedican a llevar la música tradicional de Mongolia al siglo 21.

Las raíces del grupo están firmemente plantadas en las praderas de Mongolia, pero la juventud y la experiencia de los miembros se presta a una interpretación única y contemporánea de la música tradicional. La fuerza de la música del grupo viene tanto del morin khuur que es el instrumento más importante y el símbolo de la gente de Mongolia y del khoomei (canto difónico) que es un estilo de cantar en varios tonos de una vez.

Tanto el morin khuur como el khoomei se desarrollaron del deseo de imitar los sonidos de la naturaleza y escuchando a la música de Ajinai uno se transporta a las praderas de Mongolia y a un tiempo anterior a la guitarra eléctrica. Pero la experiencia de los miembros del grupo en la escena del rock de Beijing se presta a elementos modernos y por consecuencia la música tradicional se mezcla con los elementos del rock clásico como batería, bajo y guitarra eléctrica.

En la música de Ajinai las tradiciones del pasado y los sonidos de la música actual encuentran una vida propia que es a la vez sin tiempo y algo completamente nuevo. Es un sonido que ha dado renombre al grupo dentro de China habiendo tocado en diversos escenarios y festivales por todo China tanto como otros países Asiáticos, Europa y el Norte de América.

El nuevo disco, Synthesis, de Ajinai salió en Julio 2014 y realizaron una gira por Europa de dos meses y otra gira nacional para promoverlo. En Octubre 2014 Ajinai fue elegido para asistir a la prestigiosa feria de música mundial WOMEX en Santiago de Compostela, España, donde fueron recibidos con mucho entusiasmo tanto del público que de la gran variedad de festivales y agencias que atendieron la feria.



21 DE MARZO
CLAUSTRO MAYOR DE LA CASA DE LA CULTURA
19:00 HRS
BOLA SURIANA

Bola Suriana toma su nombre del ejército del General Emiliano Zapata, quien, en la Revolución Mexicana de 1910, se levantó en armas contra el gobierno del dictador Porfirio Díaz con el propósito de erradicar las precarias condiciones de los campesinos y por un México más justo.

Se forma en Morelia, Michoacán, México, en diciembre de 1989. a lo largo de este tiempo, ha logrado posesionarse como una de las agrupaciones musicales más importantes de Michoacán, gracias al característico estilo que han logrado sus integrantes mediante la ejecución de una rica variedad de instrumentos musicales y conjunción de voces armónicas.

Han enfocado su esfuerzo en la difusión de la música tradicional de México y Latinoamérica, recreando una amplia gama de géneros musicales.

En esta búsqueda constante han propuesto nuevas alternativas musicales, abordando temas de interés social, con ello creando un puente generacional que se puede apreciar en las diecinueve grabaciones realizadas hasta la fecha.

Durante dos décadas y media, este grupo moreliano ha participado de forma activa en giras y festivales en gran parte de la República Mexicana, así como en Europa, el Caribe, Norte y Sur de América, difundiendo exitosamente nuestra Música Tradicional y en cada una de ellas ha logrado transmitir orgullosamente el lema que han abanderado desde sus orígenes...

“Viva la Música Mexicana”

